



Programa Prevención, Detección y Actuación Integral contra la Violencia de género entre adolescentes. 2022

El Programa Prevención, Detección y Actuación Integral contra la Violencia de Género entre adolescentes se basa en tres pilares fundamentales: prevención con adolescentes, capacitación y asesoramiento a profesionales que trabajan con adolescentes e intervención terapéutica especializada con aquellos chicos que comienzan a presentar comportamientos compatibles con violencia de género

METODOLOGÍA

Herramientas de prevención, orientación e **intervención terapéutica** sobre la violencia de género en la adolescencia

Con profesionales: Sesiones formativas Asesoramiento Actuaciones de coordinación

Con adolescentes: Talleres participativos y dinámicos. Sesiones presenciales y online

Con adolescentes que empiezan a ejercer la violencia de género y sus familias: intervención terapéutica especializada.



TALLERES CON ADOLESCENTES

Provincia	Participantes	Participantes
Almería	566	628
Córdoba	3	10
Málaga	502	455
Sevilla	100	83

RESULTADOS

164 sesiones de prevención



Las chicas y chicos nos dicen:

“Que me firme un papel antes de empezar con el tema”

“A la discoteca se va para ligar, no para bailar”

“ Me parece un taller super bueno y entretenido, el cual debería hacerse desde muy pequeños (para todas las edades) y ayudar a la gente que no está informada y hacerle ver que no solo hay un camino”.

120 asesoramientos a profesionales

31 Sesiones psicoterapéuticas con adolescentes que habían ejercido violencia de género



¿QUIERES SABER MÁS?



CONCLUSIONES

- El Programa de Prevención, detección y actuación integral ofrece en cumplimiento de la las líneas de actuación de las recientes Leyes especializadas en la materia, un recurso que favorece la formación de profesionales, la prevención y la intervención con adolescentes que han ejercido violencia de género.
- El 85% de solicitudes de talleres de prevención versa sobre pornografía, relaciones y sexualidad sana.
- Durante el desarrollo de las sesiones terapéuticas, aparece la importancia de profundizar en pensamientos distorsionados de la población adolescente, por tanto, continuamos con el objetivo de trabajar a nivel terapéutico los indicadores de riesgo, que están presentes en la adolescencia.

Las conductas de violencia de género en la edad adulta no surgen espontáneamente en esta etapa si no que comienzan ya establecerse patrones y factores que propician su continuidad en la adolescencia. Por ello es fundamental que ante los chicos que comienzan a ejercerla se lleve a cabo un abordaje no meramente educativo si no en psicoterapéutico que aborde en profundidad las experiencias, distorsiones cognitivas y déficits de habilidades que se encuentran detrás de esta violencia.



La Estrategia de Erradicación de la Violencia contra la infancia y adolescencia desarrollada a partir de la Ley Orgánica 8/2021, de 4 de junio, de Protección Integral a la Infancia y la Adolescencia frente a la Violencia (**LOPVI**) establece en el AREA ESTRATÉGICA 4: ATENCIÓN ESPECIALIZADA Y MULTIDISCIPLINAR, que el Estado y las administraciones deben: 4.1.4.

Fortalecer la atención conjunta entre los servicios de igualdad y protección a la infancia de los niños, niñas y adolescentes que han sufrido o ejercido violencia, especialmente los **niños, niñas y adolescentes que han sufrido o ejercido violencia de género**.

AUTORÍA

María Rodríguez Rodulfo
Fundación Márgenes y Vínculos Almería
C/ San Pedro, 6 2º A

Inmaculada Ruiz Caballero
Mª José Ruiz García
Fundación Márgenes y Vínculos Sevilla
C/ Jáuregui 16

Celia Nevado Fernández
Fundación Márgenes y Vínculos Málaga
C/ Ollerías, 17